
 

Infraestructura Panameña de Datos Espaciales (IPDE) 

Componente de Estándares 

Acta Reunión N° 03-2023 

 

Lugar: Virtual – Microsoft Teams 

Fecha: 25 de mayo de 2023 

Hora: 9:00 a.m. – 12:00 m.d. 

 

Participantes: 

Tabla 1. Lista de asistencia 

 PARTICIPANTE INSTITUCIÓN UNIDAD 

1 Luz Guerrero ARAP Ordenación SIG 

2 Jovel Núñez MiAMBIENTE DIAM 

3 Ramón Espinosa MIVIOT Unidad de Información Gráfica Territorial 

4 Feliciano Torres O'Reilly  ATP  Dirección de Planificación  

5 Julio Palacios MOP  

6 Nelson Genao Dominguez MICI DGNTI 

7 Diego Vega CENAMEP AIP Magnitudes Mecánicas 

 

Siendo las 9:15 a.m., se inicia la tercera reunión del Componente de Estándares.  

Se realiza la verificación del quorum con 7 instituciones. 

Temas tratados: 

1. Bienvenida por parte del coordinador del componente Jovel Núñez. 
 

2. Informe de avance de los Grupos de trabajo:  
Se presenta informe de avance del grupo de trabajo en cuanto a la Norma ISO 19 
115-1. Hasta la fecha se tiene un porcentaje de avance en la revisión técnica de la 
Norma de un 56.42 %, donde se registra haber trabajado en la misma hasta el 5 de 
abril del presente año. Se tiene que se trabajó hasta el anexo b.2.4.  
 

3. Elaboración de las Guías de las Normas adoptadas: 

Se propone trabajar en conjunto con el Componente de Información Geoespacial para 
la elaboración de las Guías de las normas adoptadas. Estas guías serán traducidas al 
idioma español para que sean utilizadas por diferentes entidades y empresas para la 
correcta configuración de sus modelos y así cargar la geodata de forma adecuada.  

4. Asuntos varios 



 

Se menciona que el Componente de Fortalecimiento planea realizar una serie de 

capacitaciones a los miembros de la IPDE, dichas capacitaciones estarán 

relacionadas con las diferentes normas adoptadas. Se pretende grabar diferentes 

videos de cada tema de interés. Todos estos videos serán subidos a la página de la 

IPDE en la sección de capacitación. Se procede a elegir a los participantes para las 

grabaciones y se resalta la importancia del trabajo en conjunto con el Componente de 

Fortalecimiento. 

5. Avance con la traducción de la Norma ISO 19115-1  

Diego Vega procedió a tomar el control para compartir pantalla y realizar las 

modificaciones pertinentes en la Norma. Con ello y la participación de los miembros 

asistentes se logró un avance del 60.09 %, finalizando con el anexo b.3.2.  

 

6. Próxima reunión 
Se buscará realizar al menos dos (2) reuniones semanales de modalidad virtual y al 

menos una presencial para avanzar en lo que a revisión técnica de la Norma ISO 

19115-1 se refiere.  

 
 

Ilustración 1. Foto de los participantes de la 3ra reunión virtual 2023. 

 


